
屯門區議會大會 
 

 
要求儘速在屯門 

開設「地區康健中心」 
 
背景 

1. 2017 年 12 月初，醫管局建議在葵涌開設首間「地區康健中心」，初步資

料顯示，其設立的主要目的，在於預防疾病，協助控制病情等屬第一組

別之社區疾病預防工作。雖然我們對醫管局的建議甚表歡迎，但對當局

未能提供其餘 17 區開辦康健中心的時間表，我們則感到十分遺憾! 
2. 事實上，屯門區的人口主要由基層家庭組成，而長者及傷殘人士的數目

亦日漸增多。因此，屯門區人士對整體的醫療服務，需求甚殷。 
3. 多年來，我們都透過區議會及其他途徑，強烈要求政府增撥資源，儘速

改善屯門及新界西的醫療服務，包括要求擴建屯門醫院、增加醫護人手

和病牀、解决急症室輪候時間冗長‥等問題。 
4. 可惜，醫管局卻千篇一律，以「資源缺乏」為理由，拖慢以上建議的討

論及落實步伐!  
5. 近日，局長陳肇始透露，有關政府在施政報告中提及，以三年為一個周

期的撥款方案，紓緩醫管局因人口結構變化而需提供的額外服務。這是

一個好的改進。但我們認為，撥款周期需調低至兩年，才能緊貼市民所

需，並藉此加快改善整個香港(包括屯門及新界西)的醫療服務系統。 
 

[預防勝於治療] 這句名言，可謂千真萬確。現時香港醫療服務面對沉重壓力，

社會投放於醫療服務的資源日益龐大。如果政府能及早加大力度，推動全民健康運

動，並儘速在各區設立康健中心，同時強化預防疾病工作，減低市民的患病率(特別

是基層家庭、長者及傷健人士等)，相信對改善目前的醫療服務壓力，有一定的幫助。

故此，我們強烈建議，政府需儘快於全港十八區設立地區健康中心! 
 
建議 

1. 儘快於屯門區設立「地區康健中心」; 
2. 增加屯門醫院醫護人手; 
3. 調低撥款周期至兩年。 
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